история

DOI: 10.18522/1997-2377-2021-119-4-66-73

УДК: 323.17

АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ МЕЖЭТНИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ В ЧЕЧЕНО-ИНГУШЕТИИ В 1989-1991 гг. (НА ОСНОВЕ МАТЕРИАЛОВ ПЕРИОДИЧЕСКОЙ ПЕЧАТИ)

В.С. Жученко

Периодическая печать, в условиях потери множества исторических документов, представляет собой наиважнейший источник знаний о межэтнических отношениях. Изучены материалы таких изданий как «Грозненский рабочий» («Голос Чечено-Ингушетии»), «Эхо Чечни», «Комсомольское племя», «Терская новь», журнал «Лагlаш». Выявлены наиболее актуальные проблемы, которые освещались на страницах газет и журналов республики, среди них: ангажированность и политизация прессы, вопросы статуса ЧИАССР, спорных территорий, ингушской автономии, возвращения репрессированных народов на историческую родину и создания вооруженных формирований.

Ключевые слова: межэтнические отношения, Чечено-Ингушетия, развал СССР, периодическая печать, автономия, спорные территории, реабилитация репрессированных народов, ОКЧН

Литература

- 1. Алиев Д. Союз или империя? // Эхо Чечни. 1991. Май. № 18. С. 4.
- 2. Арсанов А., Итаев В. Нет расколу! // Голос Чечено-Ингушетии. 1991. 25 октября. № 208. С. 1.
- 3. Ахмадов Р. Не создать бы образ врага // Голос Чечено-Ингушетии. 1991. 18 октября. № 203. С. 2.
- 4. Бюллетень Чечено-Ингушского народного фронта содействия перестройке // Справедливость. 1989. Январь № 1. С. 1.
- 5. Грачев А., Халин В. Кунаки всегда поладят, потому, что вражда не рождает сыновей, она их истребляет // Правда. 1990. 5 марта. С. 2.
- 6. Джургаев О. Не шевель чужой щавель // Эхо Чечни. 1991. 16 января. № 2. С. 2-3.
- 7. Джургаев О. Не ходите к нам с кинжалом... // Эхо Чечени. 1991. Май. № 18. С. 3.
- 8. Джургаев О. Зовут к барьеру? Я готов! // Эхо Чечни. 1991. Май. № 18. С. 2.
- 9. Кобиашвили Н. Б.Н. Ельцин в Чечено-Ингушетии // Голос Чечено-Ингушетии. 1991. 26 марта. № 58. С. 1.
- 10. Народ устал от противостояния. Совет ветеранов органов внутренних дел Чечено-Ингушской Республики // Голос Чечено-Ингушетии. 1991. 17 октября. № 202. С. 1.
- 11. Насардинов Д. Чтобы не случилось беды // Голос Чечено-Ингушетии. 1991. 25 октября. № 208. С. 3.
- 12. О состоянии оперативной обстановки на территории Пригородного, Назрановского и Сунженского районов // Голос Чечено-Ингушетии. 1991. 1 июня. № 105. С. 1.
- 13. Постановления Съезда народных депутатов Дагестанской ССР «О практических мерах по выполнению решений съездов народных депутатов Дагестанской ССР и реализации Закона РСФСР «О реабилитации репрессированных народов» // Голос Чечено-Ингушетии. 1991. 31 июля. № 147. С. 1.
- 14. Решение принято. Официальная хроника // Голос Чечено-Ингушетии. 1991. 17 октября. № 202. С. 1.
- 15. Сатиханов В. Эк, загнули... // Эхо Чечни. 1991. Май. № 18. С. 2.

- 16. Тарумовская А. «Остров Чечень»: откуда название? // Терская новь. 1991. № 21. 16 февраля.
- 17. Хаджиев С. Санкцию на митинг дала газета. Авторы статьи должны извиниться... // Лагlaш. 1990. № 1. С. 42.
- 18. Чахкиев С.И. Абаевщина сталинщина // Лагlaш. 1990. № 1. С. 15.
- 19. Шахбулатов Л. Санкцию на митинг дала газета. Авторы статьи должны извиниться... // Комсомольское племя. 1990. 15 марта.
- 20. Штетина Я. Начинается распад российской колониальной империи // Независимая газета. 1991. № 128. 17 октября. С. 3.
- 21. Эдильбиев М. Гражданам Чеченской Республики, верховному Совету РСФСР // Голос Чечено-Ингушетии. 1991. 17 октября. № 202. С. 1.
- 22. Эзерханова М.Г. Чурты просят не молчать! // Лагlаш. 1990. № 1. С. 58-66.
- 23. Юсупов М. Что думают люди? // Голос Чечено-Ингушетии. 1991. 17 октября. № 202. С. 1.
- 24. Яндарбиев З.А. Что мы имеем и что должно быть // Барт. 1990. Ноябрь. № 4. С. 1-2.

Южный федеральный университет, г. Ростов-на-Дону

16 июля 2021 г.